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CO dei prinU mesi dell'anno dovu
) toai fattoristagi9nali cheavevano 

coinvolto i prodotti freschi». 
Secondo Cobolli Gigli «occor-

re prestare grande attenzione alle 
) variazioni dei prossimi mesi, per~ 
i ,chélasiccità prolungata potrebbe 
a innescare tensioni al rialzo dei 

prodotti agricoli, con il rischio di 
un calo dei consumi alin1cntarL 

!J. U11a prospettiva non ìncorag" 
giante,chesiinnescasuunquadro 

j di conswni statico». 
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stanno provocando situazioni di 
crisi diffuse per i coltivatori difrut
ta estiva. Si chiedono dunque in
terventi per prevenire e persegui
re queste pratiche. in una sihtazio
neinculncl1ecampagneleanoma
lie climatiche della prima parte del 
2017 hanno già provocato danni 
stimati in oltre 2 miliardi di euro). 

E.Sc. 
se Azlende!n campo 

emantJe/esrord.blog. ifsofe24Ofe.com 
GAlffiOOUllON[ .MrNA!A 

---

Trasporti 

Comunicazioni 

Ricreazione, spettacoli e cultura 

Istruzione 

Serlvzl ricettivi e di ristorazione 

Altri beni e servizi 

Indice gene ... l. 

I fOllIe : Islal 

le dell'8%, l'Italia frena a13% - In agenda il progetto per la quotazione in Borsa 

~icavi di De Cecco 
tempi migliori. Ora i mercaù at .. 

a traversano una fase molto favo .. 
:1 revolee seguiamoconlnteresse, 
7 senza escludere nulla»). ' 
e In dettaglio, nel 2016 il valore 
,- della produzione del gruppo De 
,- Cecco è stato di 44705 milioni 
li (",6,4 l'esercizio precedente), 

l'Ebitda di 4S,9 milioni (44,9) e 
un utile netto di '3,1 milioni (2,2). 
La posizionefrnanziaria netta si 
è alleggerita, passando da 204 

n milioni a 193 milioni. La società 
ha ottenuto ftnanziamenti per 
30 milioni da Baoca deU'Adria
tico, Interbanca ed Mps, 15 mi
lioni da Crédit Agricole, tutU 

scadenzati sul medio-lungo ter
mine. Inoltre all'inizio del2o,? è 
stato emeSSO un mini~bond· di 
1205 milìoni con Amundi Sgr e 
garanzia Sacc. 

In Italia a fronte di un calo dei 
cOIlsumldipastadisemolasecca 
drlloo,S% a volume e dell'l,4% a 
valore. De Cecco ha aumentato 
le vendite del 7,2" a valore, com
plessivamente a 299 milioni. «U 
dato generale sui consunti di pa
sta è negativo - spiega l'impren
ditore abruzzese - ma quello ri
ferito alle paste premium,la no
stra, è posltivm •. In crescita an
che kamut, farro e integtale. 

L'Sl% delle vendite De Ceccoso
DO concentrate nella Grlo, in para 
ticolare in 15 cate,ne commercia
li, dove le prime 5 generano il 
72% dei ricavi. . 

All'estero, De Cecco ha au
mentato l'export del 3,2% • valo
re, con particolare progressi in 
Canada (+19%),Francia (+6,7")' 
Germania (+4%), Stati Uniti 
(+3.3") e Giàppone (+2,4%). In 
Russia, nonostante l'embargo 
commerciale. la crescita del 
brand DeCeccoèstatadeh9%,a 
parte le produzioni locali. In 
Russia DeCeccohaacquisito nel 
20li tre aziende locali cbe produ
cono pasta con i marchi Extra M, 
Znamie e Saomi, Delusi dall'in
vestimento in,Russia? «li Paese è 
pur sempr.e U'terzo consumato· 
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real mondo di pasta -commenta 
-ma ha perso molto, Negli ultimi 
anni l'import di pasta si è ridotto 
a un terzo e ilcambìo euro/ cublo 
è crollato da 140 aO,70». 

Per il primo semestre del zo17 
l'azienda dichiara una crescita 
dell'export dell'S% a valore, più 
contenuta in Italia, il 3%. Orape
rò il focus esteroèsull'Asia: è sta
to appena aperto un ufficio com
merciale a Singapore. Nel miri
no Thailandia, Corea e Taiw.an. 

Infine, sul tema dell'et ichetta, 
d'origine decisa dal governo, De 
Cecco commenta che «la mistj
ficazione della realtà non paga: 
lanostra pasta, al top della quali
tà, è fatta sia con i migliori grani 
italiani che internazionalb •. 

ia con i sindacati sui reinserimenti: saranno volontari e avverranno entro 15 mesi 

rdo salva i 178 addetti Atitech 
percorso di formazione per le nuove competenze 

«si impegna a ricollocare i 1781a-
1- voratori oggetto di conferimcn
:r to di ramO) procedendo ad ns
:r sunzion.i «attraverSO la cessione 
x individuale del contratto dilavo
l- ro con il riconoscimento dell'an
i- zìanità convenzionale origina
à ria)).RlcoUocazionecbe avverrà 
,- entro 15 mesi a far data dalz2 giu
>, gno 2017. I reinserimenti sarao~ 

no progressivi e volontari. Deci-
1-' sivo si è rivelato l'incontro di 
li mercoledìscorso,quandolepar

ti hanno individuato quello che 
poteva essere un possibile per

n COrSO per uscircfuori dal guado. 
o 
li 
._ ILPIANO 
,- Le parti si incontreranno 
i- ancora il28 settembre 
~; per verificare le ricollocazioni 

e metteranno in piedi 
l. un tavolo permanente 

Unpercorsoche,perrivelarsief- I 
ficace, doveva necessariamente 
esserecondiviso.Econruvisione ;:--- --,-"--'= =-== = --, 
è esatta mente quella che c'è stata 
venerdl in regione Campania, 
quando le tre sigle metalm.cca
niche espressione di Cgi!, Cisl e 
Uil hanno firmato u n'intesa sulla 
dgs che precedentemente era 
stata aperta, in maniera unilate
rale, da Atitech. 

L'ammortizzatore sociale è lo 
strumento che accompagnerà, 
da qui a un anno e mezzo, il per
corso di ricollocazione per i la
voMori che fmo a due anni fa 
rientravano nella galassia del
l'allora Finrneccanica, migrat i 
poi nel progetto- mai decollato 
di Atitech Manifacturing. Du
rante i primi 15 mesi di vigenza 
della cigs per riorganizzazione, 
opportunamente integrata da 
Atitech, gli addetti segl, iranno 
un periodo di formazione per 

178 
I lavoratori 
L'intesa riguarda i l78 
lavoratori ex Alenia di 
Capodichino finiti 
neU'impasse del caso Atit.,h 
manifacturing. Per loro è 
previsto un percorso di 
formazione per aggiornare le 
,ompetenze 

15 
La durata 
Leonardo si impegna al 
reinserimento degli addetti in 
un orluonte di 15 mesi 
all'interno dei 24 mesi di 
,.ssa integrazione 
straordinana per 
riorganizzazione già in atto 

dotarsi di nuove competenze 
utili alla loro ricollocazione. E 
gradualmente,fermarestandola 
volontari età, potranno essere 
re-integrati negli stabilimenti 
dellaexFlnmeccanicaaseconda 
delle necessità che si verranno a 
create nei siti; Sindacati e azien
de si incontreranno il 28 settem
bre pcr verificare l'avanzamen
to del piano e metteranno in pie
di un tavolo permanente per 010-
n i tor are sulle ricollocazioni. «La 
lotta paga), commenta Pino 
Russo di Uilm. ,<I quaranta giOr
ni di blocco sono stati l'elemento 
di pressione decisivo. La nostra 
attenzione, a questo punto, è ri
volta aUa ricollocazione lavora
tiva di tutti i dipendenti compre
si nel perimetro. cosl come pre
visto - conclude il sindacalista 
dall'accordo delz015'" 
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lo per passare da 37.5 a 33.5 ore e per nuove assunzioni -Con 4 squadre su 17 turni a settimana aumenta l'uso degli impianti 

le sperimenta l'orario ridotto 
di sorruninistrazione in altrettan
ti contratti a tempo indetermina
to e COn 15 nuovi reclutamenti a 

1- tempo determinato. 
L'accordo di secondo livello 

o raggiunto con le organizzazioni 
a sindacali, dopo il via libera del-

l'assemblea dei lavoratori nei 
:1 giorni scorsi, è oggi pienamente 
:1 operativo nello stabilimento del 
'- gruppo nel cluster biomedicale 
e della provincia di Modena. unO 

dei più importanti d'Europa, con i 
a suoi cinquemila addetti e un fat
e turato complessivo che si aggira 
o intorno al miliardo di euro. Vin
,- tesa coinvolge novant. lavorato
ti ri,suuntotaledi430,costituiti per 
,- l'So% da donne adibite alle man
d sioni sulle quali grava il.m.ggior 

carico di lavoro a causa dell'im
pennata degli ordinativi. Una ri
sposta all'esigenza di far quadra
re le necessità deU'azienda con la 
richiesta da parte del personale in 
prevalenza femminile di una mi
gliore conciliazione dei tempi di 
vita e di lavoro. 

«Fin dall'ini.io abbiamo dato 
la nostra piena disponibilità a tro
vare soluzioni per aumentare 
l'uso degli impianti salvaguar
dando al contempo le migliori 
condizioni di lavoro possibili», 
dice Fernaodo Siena, della Fi
!ctem-Cgli di Modena. <<1n que
sto modo - prosegue Siena - sia
mo riusciti anche a fare scattare 
unaumento dei livelli occupazio
nali». li risulta.to è una nuova or-

ganizzazione che prevede quat
tro squadre, contro le precedenti 
tre,cberuotaoosu17tumidilavo
ro settimanali. La quarta squadra 
di nuova costituzione sarà COm
pletata con le nuove assunzioni, 
dopo le difficoltà che Medtronic 
aveva incontrato negli ultimi me
si per garan tire consegne rapide e 
puntuali. L'azienda, a fronte del
l'esigenzadiaumentarelacapaci
tà produttiva,si è anche impegna
ta a realizzare investimenti per 
l'innovazione tecnologica degli 
impianti, alla quale nei prossimi 
due anni saranno destinati dal tre 
ai quattro milioni. E l'intesa pre
vede anche una maggiorazione 

, retributiva pcr il turno del vener
di notte (è passata dal z8 al 35%) e 

del sabato (in questo caso è stuta 
fissat. al 15%), superiore a quanto 
stabilito dal contratto nazionale 
di settore. Medtronic è un big a li
vello internaz.ionale al quale, nel 
distretto emiliano, fa capo anche 
Bellco (6 milioni di mtri all'anno 
per la dialisi e la terapia intensiva, 
compresa quella neonatale). Bel
Ico è stata acquisita l'anno scorso ' 
dal fondo di private equlty Char
me n, della famiglia Montezemo
lo, e dai co-investitori americani 
Capitai Dynamics e Amadeus 
Capitai. In Italia Medtronic, con 
2.5°0 dipendenti, dispone di otto 

. si ti produttivi su un totale di 80 
nel mondo e, COn un fatturato glo
bale che supera i 20 miliardi di 
dollari dei quali 1,6 destinati a ri
cerca e sviluppo, è presente in 155 
Paesi con 460 sedi operative, tra 
stabilimenti e fili~ commercìali. 
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lettronica e microsistemi 
del Cnr. Un accordo, cui si è 
giunti utilizzando per la prima 
volta la nuova procedura che 
prevede tempi più rapidi perfa
voritegli investimentistrategi
cieadaltocontenutodiinnova
zione, che destina al polo cata· 
nese con al centro StMicroc
lectronics38milionidieuroper 
potenziare la capacità produt
tiva e introdurre tecnologie in
novative nello stabilimento 
di Catania della multinaziona
le itala-francese, 

«Questo accordo - spiega 
Domenico Arcurì, alluninj
stratore delegato di Invitali. 
conferma che investire nell'in
nova.zione tecnologica è la via 
migliore per creare o tutelare 
l' occu p3zionc. li nostro o biett i
vo è incentivare sempre più i 
grandi investimenti in settori 
strategici non solo attraverso il 
sostegno finanziario, ma anche 
COn procedure più snelle e tem
pi più veloci. che nell'economia 
globalizzata valgono come e 
più del denaro»). 

Il finanziamento di (nvitalia 
fa parte, si legge in un comuni
cato, del. già annunciato pro
gramma di investimenti per 
complessivi 253 milionj di cui 
216 milioni per rafforzare la 
produzione e 37 milioni desti
nati ad attività di ricerca c svi
luppo pere la realizzazione di 

composito, per realizzare d.i
spositivi capaci di operare a 

I PROTAGONISTI 
Impegnati a investire 
nell'innovazione hi-tech 
Mise, Invitalia, Cnr, 
StMicroelectronics 
e Università di Catania 

temperatureelevateefrequen
ze ancora pi~1 elevate. 

LaricercacondottaaCatania 
ha permesso a5tM disvilup~a
re nuovi prodotti dall'elevata 
efficienza e adatti alla cOnver
sione di potenza in condizioni 
difficili come i motori elettricì. 
contribuendo ad aumentare, 
per esempio, l'attuale au tono
mia delle batterie dei veicoli 
elettrìci anche delzo per cento. 

In questa fase, contraria
mente a quanto annunciato 
l'anno scorso, non andrà in 
pensione la produzione delle 
fette da sci pollici: «Abbiamo 
sviluppato - dice Carmelo Pa
pa. ammlnistratore delegato 
di Strn Italia - nuove tecnolo
gie grazie alla collaborazione 
con il Cnr e quella nuova tec
nologia è applicabile sulle fet
te di 6 pollici. E c'è una grande 
richiesta) . 

Televisione. La procedura scade domani 

Da Sky apertura 
sui ricolloeamenti, 
per lo più a Milano 
Àndrea Biondi 

Apertura dell'azienda ai ri
collocamenti. ma per la grandis
sima parte a Milano. Dal versan~ 
te . indacale c'è la richicsta a 
prendere maggiormente in esa
me le proposte di remotilzazio
ne del lavoro unitamente a in
centivi economici perchi doves· 
senonaccettareUtrasferimento. 

È attorno a questi punti che si 
sta sviluppando la fase finale del
la trattativa fra Sky Italia da una 
parte e sindacati dall'altra. Nel 
mezzo i 124 dipendenti ai quali, 
dopo il2 agosto, in mancanza di 
accordo potrebbe essere recapi
tata una lettera di licenziamento. 
Si tratta di tecnici e personale 
amministrativo, dal momento 
cbe fra giornalisti e Sky è stata 
raggiunta il6 a prilc scorso l' inte
sa in una trattativa che si è avvia
ta a metà gennaio, con la fase di 
riorganizzazione avviata da Sky 
Italia e che avrà come diretta 
conseguenza, fra le varie cose, lo 
spostamento della sede del Tg 
da Roma a Milano. Nel frattem
po su 571 dipendenti coinvolti 
443 hanno aderito al piano di 
"ntitigazione" dell'azienda. Per 
glialtri a metà maggio è partit.la 
procedura di licenZiamento col
lettivo: dapprima per 128, poi 
scesi ai 124 ancora oggi in bilico, 
ancbe se per 2l di essi sarebbero 
già stati trovati accordi indivi
duali rimasti comunque impi
gliati nel mura contro Jnuro fra 
azienda e sindacati. 

A questo punto sarà comun
que l'incontro fmale a decidere 
le sorti della vertenza dopo l'in
contro di ieri in una giornata ca
ratterizzata dallo sciopero dei 
dipendenti deUa sede di Roma 
consitin davanti al ministero del 
Lavoro, dove si stanno svolgen
do gli incontrL112 agosto le parti 
si ritroveranno in mattinata. E 
sarà l'ultimo momento utile per 
trovare un accordo alla fine dei 
75 giomi previsti dalla procedu-

ra, evitando cosi l. partenza del
le leltere di licenziamento. «Al 
momento - dice l"ierpaolo Mi
schi (Uilcom UiD - non abbiamo 
elementiperpoterparlarediuna 
conclusione positiva della ver
tenza. Certo, abbiarno verificato 
alcune aperture da parle del
l'azienda. Occorrerà valutare le 
posizioni aziendali su alcune 
precise questioni». 

Aquantoriferisconofontisin
dacall, l'azienda avrebbe mani
festato disponibilità a valutare 
ricollocamenti. «!l1avoro - af
ferma Paolo Gallo (Fistcl Cis!) 
come sindacati l'abbiamo fatto, 
essendoci ora sul tavolo soluzio
ni alternative ai licenziamenti. 

IL NODO OCCUPAZIONE 
Dopo l'accordo sui giornalisti 
del6 aprile, azienda e 
sindacati stanno cercando 
la quadra sui 124 tecnici 
rimasti in carico al negoziato 

Vedremo mercoledh>. 
Lo scbema sul tavolo - in base 

al quale la grandissima parte dei 
lavoratori sarch be ricollocata su 
Milano-per isindacari pona con 
sè la necessitàdi affrontare il te
rna delle compensazioni econo
micbe per chi va, ma ancbe per 
chi decidesse di nOn andare. 
«Quello che all'azienda chiedia
mo- aggiwlge Gallo - è anche di 
nOn far partire eventualmente 
subito le lettere di licCD2iamen
[O, ma di" sfruttare il tempo, uo 
giorni, cbe la legge mette a dispo
sizione). Un modo per consenti
re agli interessati di fare mente 
locale con le possibili soluzioni. 
«Ricordo a tal proposito - dice 
Gallo -che l'azienda dà la possi
bilità di far leva su un otltplace
ment un po' evoluto. Così sono 
stati gestiti 93 ricollocarnenti». 
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